

Le retour des ruches au lycée Henri Bergson



Après s'être retrouvés durant 4 vendredi avec M. Coquillat et M. Tessier, nous avons pu effectuer de nombreuses tâches autour des ruches. La première fois, nous sommes allés visiter les ruches pour voir l'état dans lequel elles étaient et s'il restait encore des abeilles, malheureusement il ne restait que très peu d'abeilles que nous avons pu écouter avec un stéthoscope car l'air glacial, ne nous permettait pas d'ouvrir les ruches. Puis M. Coquillat ainsi que M. Tessier nous ont montré les pièges, pour



empêcher les frelons asiatiques d'entrer ; ces insectes sont de véritables fléaux et font des ravages chez les abeilles, c'est pourquoi il est crucial de prévenir leurs attaques avec des pièges constitués par exemple de bière. Après avoir observé tous les dégâts, nous avons conclu que durant cette trêve hivernale nous allons nous atteler à préparer tout le nécessaire pour une nouvelle colonie d'abeilles. Nous avons nettoyé les ruches la semaine suivante à l'aide de grattoirs, de couteaux et de jets d'eau tandis que pour nettoyer la propolis présente sur les ruches, nous l'avons brûlé avec un chalumeau ! Quel travail fastidieux ! L'état des plaques de cires ou les abeilles stockent le miel était complètement détérioré. Nous avons tenté d'en sauvegarder le maximum. C'est pourquoi nous avons également nettoyé les ruches par la même occasion en ôtant la cire qui avait pourri afin de préparer l'arrivée des abeilles très prochainement. Pour préparer l'arrivée du miel, on nous a donné toutes les fiches de renseignement très précises pour faire les étiquettes des pots de miel sur lesquelles nous sommes en pleine réflexion. Nous avons goûté le miel et nous pensons qu'il est propice à la consommation et donc à la vente. C'est pourquoi nous aimerions comme les années précédentes organiser une vente avec



des prix attractifs. Les recettes de la vente seraient utilisées pour entretenir les ruches et développer le secteur. Ainsi, nous serions indépendants financièrement ! Ces ruches représentent un



enjeu écologique car en plus de nous fournir du miel naturel et sans ajout de produit chimique, elles participent activement à la pollinisation et la floraison de tout le secteur autour du lycée. Selon Albert Einstein "Si l'abeille disparaissait de la surface du globe, il ne resterait plus que quatre ans à l'homme. Plus d'abeilles, plus de pollinisation, plus de plantes, plus d'animaux, plus d'homme." Dans quelques jours c'est le printemps alors rendez-vous pour la mise en place du nouvel essaim !

Clément, Benjamin, Valentine, Manhoor, Romane